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政府學聯對話 周二進行
與「佔中」問題兩回事 重申不接受違法方案

陳健民厚顏稱自首 承擔「佔中」責任

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一度因

學聯等反對派組織突然發起「不合作運

動」，而令特區政府擱置的對話有望進

行。政務司司長林鄭月娥昨日表示，政府

與學聯的對話預計可於周二（10 月 21

日）在位於黃竹坑的香港醫學專科學院大

樓舉行，會面約兩個小時，不設觀眾席但

會現場直播。她重申，對話和處理「佔

中」問題是兩回事，當局雖很樂意聆聽學

生代表的看法，但不符合香港基本法及全

國人大常委會相關決定的方案，「是沒辦

法可以接受的。」

口頭撐「佔中」 劉慧卿扮靚被鬧爆

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔中」持續，警民衝
突愈趨激烈，有傳媒拍攝到7名警察涉嫌毆打示威者，
監警會副主席林大輝昨日表示，警員不應使用暴力，示
威者也不應辱罵警員，雙方應易地而處，互相諒解。香
港大學法律學院首席講師、監警會委員張達明亦表示，
前線警務人員承受極大壓力，警員需要長時間工作，大
家需從多角度明白他們。
林大輝昨日在接受電台訪問時表示，他見到旺角前晚及

昨日凌晨再有示威者和警員衝擊的畫面，感到不開心。就
有警員涉嫌毆打示威者，他指出警員不應使用暴力，示威
者亦不應辱罵警員，雙方應易地而處，互相諒解。
他續說，政治問題要政治解決，不能以警方執法來解

決。「世上無一個方案是完美。」正如他之前說過，官
員應做好期望管理，如果「公民提名」是無可能的，特
區政府在政改諮詢時就應一早一錘定音，而不是不斷說
「有商有量」。現在再呼籲社會人士克制是不切實際，
希望特區政府盡快定出與學聯對話的時間。

建議政府落區對話
張達明在接受另一節目訪問時坦言，前線警務人員承

受極大壓力，警員需要長時間工作，大家需從多角度明
白他們，而警隊及「佔領」者都是有高質素的人，不應
以偏概全，互相指責，雙方都需要反思及冷靜，「勇於
衝突、勇於認錯。」
他又認為，特區政府應明白是次為「群眾運動」，即使

清場令「佔旺」的9,000名示威者離開，都不能「令所有
市民消失」，而部分「佔領」者表明，學聯、「學民」或
「佔中」3名策劃人都不代表他們，特區政府即使與學聯
展開對話，也未必可以解決問題，故建議特區政府需要改
變思維，直接落區與市民對話，了解真正民意。

張達明：多理解警察壓力大

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港基督教循道衛理聯
合教會會長袁天佑昨日表示，香港社會各界都期望政府
能與學生可坐下來談，但需要雙方都釋出善意。他表
示，要解決社會的撕裂和矛盾，並不是清場，而是透過
溝通對話。
袁天佑昨日在接受電台訪問時表示，自己曾與五位不

同宗教人士公開表示，願意成為特區政府及學生之間的
橋樑，聆聽雙方不同的意見，尋找共同對話的空間。他
強調，事到如今，有對話總比沒對話好，盼望大家能在
對話中找到出路，並期望每個香港人都能放下私利與個
人的榮辱，齊心努力，共建一個有誠實、公義、仁愛與
和平的社會。

袁天佑盼溝通對話中找出路

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）已失落「佔領」
行動主導權的陳健民昨日稱會主動承擔「佔中」的
法律責任，在「佔領」的最後時刻坐着接受警方拘
捕或自行到警署自首，並稱只要控罪合理，他們和
一些參與者在法庭上不會抗辯或聘請律師。
《明報》昨日刊出陳健民以《到了那一天，我們

會自首》為題的文章。他在文中稱，自己最近不斷
收到「支持者」，包括天主教香港教區榮休主教陳
日君樞機、民主黨創黨主席李柱銘及反對派議員等

的查詢，問他計劃何時自首，「切記預早通知，好
讓他們預留時間。」他稱，「佔領」者需要思考進
退之間的選擇，「我們會不會中了別人利用民怨打
擊運動的圈套？也思考一下，當面對激烈的進擊
時，我們會否一時失控，以暴力回應暴力？若然如
此，整個『佔領』運動的道德基礎將會崩潰。」

若控罪合理不抗辯
陳健民聲言，自己在「佔領」行動到了最後時

刻，他會坐着接受警方拘捕或自行到警署自首，又
稱「佔領」並非要挑戰法治，只要控罪合理，他們
和一些參與者在法庭上不會抗辯或聘請律師，只會
作出「政治宣言」。
陳健民昨日接受傳媒訪問時，承認發動「佔中」違

反法律，又稱會主動承擔法律責任，現階段不能預計
法庭會否從輕判決。被問到有示威者向警員作出挑釁
是否需要負上責任，陳健民稱是因為特區政府一直拖
延對話，才會將示威者及警方放在對立面。

十八區區議員聯署籲「佔中」者撤離
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）違法「佔中」活動已持

續3星期，對香港社會及受影響市民帶來嚴重不便，市民
的憤怒，將達臨界點。立法會區議會（第一）議員葉國謙
日前發起十八區區議員聯署行動，呼籲違法「佔中」者撤
離，讓社會恢復秩序及香港市民可重過正常生活。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經民聯議
員林健鋒昨日表示，他將在立法會大會提出
引用《立法會（權力及特權）條例》，調查
「佔領」行動，將馬路上的抗爭搬回議會，
轉化為理性討論。
立法會內務委員會早前通過在大會提出引

用特權法，全面調查「佔領」事件，議案最
快可在本月29日的大會討論。
提出動議的林健鋒昨日在接受電台訪問的

表示，調查範圍應包括組織策劃、資金來
源，以及所引起的公共秩序及安全問，對各
方面造成的影響及政府處理手法，而具體調
查範圍由日後委員會決定。
他強調，自己提出引用特權法調查事
件，是為了保護香港市民利益，可令社會
更清晰事件的真相，並將馬路上的抗爭搬
回議會，令無秩序、非理性的抗爭轉化為
理性討論。
不過，有反對派議員反對林健鋒的動

議，民主黨立法會議員單仲偕在同一電台
節目聲稱，以「公權」調查政治運動，只
會「火上加油」。公民黨黨魁梁家傑則聲
稱，是次是「自發群眾運動」，質疑是否
要立法會要求所有「佔中」及反「佔中」
人士到立法會。

林
健
鋒
：
特
權
法
查﹁
佔﹂
助
轉
理
性

策動違法「佔中」者煽動學生及年輕
人走上衝擊最前線，但他們自己僅偶爾
在媒體「亮相搶鏡」。有市民近日在髮
型屋遇上民主黨主席劉慧卿，批評她和
其他反對派議員一樣，不停在鏡頭面前

稱支持學生，但只久不久到「佔中」佔領區亮相，更
居然有閒情到髮型屋打扮。該名市民批評劉慧卿利用
學生上街。面對市民的批評，經常在議事堂與官員舌
劍唇槍的劉慧卿沒有答辯。

髮型屋內被市民斥荒謬
網上昨日有一段相信是在髮型屋內以手機拍攝的短

片 （https://www.youtube.com/watch?v=bI9MG-
FH8WJw）。影片中，一名女士不斷質問劉慧卿為何
推其他人「佔中」，自己卻舒適地留在髮型屋打扮。

在片段之初，只聽到劉慧卿回應該女士稱：「他們
會繼續站（「佔中」）的。」該女士馬上批評：「香

港有很多人不能餬口，你繼續讓那些人等吧。你們也
不介意，你都認為幫助民生是要這樣，那些人繼續
站，但你呢？為何你不站呢？你來這裡洗髮，你只懂
打扮，是為了什麼？」

此時，劉慧卿沒有答辯，只是站在該女士對面默不
作聲。該女士痛罵劉慧卿：「你又不去站，卻來這裡
洗髮，打扮得那麼美，真是很荒謬的事。你跟我說那
些人已站了廿多天，那麼為何你不一同站廿多天呢？
你居然來到這裡去打扮。這是不proportional（正比）
的，也不fair（公平）的。他們要站，要在街頭睡
覺。若你是這樣的，不打緊，但不要叫其他人去
站。」

被責罵及質問後，劉慧卿仍默然不語，沒有回應該
女士。該女士再說：「你說我阻你，我也很喜歡阻
人。現在很多人都阻礙我出入，已很多天了，我因為
『佔中』，被人阻了很多天了，很多人的生意受影
響，又被人阻礙。」 ■記者 連嘉妮
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香港文匯報訊（記者 羅繼盛）昨日獲頒授榮譽勳章的
「再生勇士」張潤衡表示，身為普通的市民，希望政府
和學生雙方都拿出誠意和胸襟溝通，透過對話解決目前
的僵局。張潤衡昨日坦言，現時社會情況複雜，已不單
是學生與警方、學生與政府的事。過往，大部分參與者
的確是和平的學生，但同時也有激進者。而「佔領」行動
至今未有出現重大傷亡，亦未有車輛被燒，情況都較一些
歐美城市和平，可見大家都愛護着這個城市，希望大家可
以保持冷靜、理性、和平，避免任何一方出現犧牲。

「再生勇士」盼誠意溝通

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）旺角示威者
連日刻意挑釁甚至衝擊警方。特區政務司司長林鄭
月娥昨日譴責示威者有計劃、有預謀地再次堵塞道
路。食物及衛生局局長高永文也表示，示威者的蓄
意行為，已導致有人受傷，須予以譴責。
林鄭月娥昨日在會見傳媒時表示，警方前日凌晨

為了滿足市民的訴求、開通一些被阻塞的道路，當
區的街坊和商戶都很歡迎，但前晚有部分示威者，
「特別是有一些平常都採取一些激烈行動的人士有
計劃、有預謀地，希望能夠再次堵塞這些馬路。我
對這行為予以譴責。」
高永文昨日在另一場合表示，前晚在旺角發生的

衝擊，相信是有目的衝擊，又批評在金鐘龍和道，
有示威者突然跳出馬路，對其本人及其他道路使用
者都造成很大影響。他續說，不能夠推測示威者的
動機，但認為如果這些蓄意行動，導致有人受傷，
都應該予以譴責，並提醒及呼籲所有示威人士，應
該和平、理性去表達。
另外，自「佔中」發生至今，醫管局已接獲二百

多名受傷人士。高永文指，由前晚10時報告的總
數，至昨早6時，已增加了20多人受傷，昨晨6時仍
有15人留醫。高永文估計，大部分也是在旺角發生
的衝突事件中受傷的人士，又慶幸「佔中」至今未
出現嚴重受傷個案。

林鄭譴責激烈堵路 高永文斥蓄意衝擊

林鄭月娥昨日在2014年度勳銜頒授典禮上會見
傳媒時表示，特區政府與學聯對話的進展「非

常良好」，當局估計對話可於周二，即10月21日下
午在香港醫學專科學院大樓內舉行，「但我們還需
要正式確實租務方面的工作。」她續說，有關會面
約為兩個小時，不設觀眾席，但會有現場直播。特
區政府會派出5人參與會面，包括她本人，和律政
司司長袁國強、政制及內地事務局局長譚志源、特
首辦主任邱騰華，和政制及內地事務局副局長劉江
華。當局會與學聯的代表舉行一次或兩次會面，來
確實其他的安排。

嶺大校長鄭國漢主持
林鄭月娥又表示，特區政府已經和學聯取得共識，
由一位大學校長擔任是次會面的主持人。「這八位
（受教資會資助的大專）院校校長都有來接觸我，希
望能夠為解決這件事出一分力，所以我也接觸了這八
大院校校長。」八大校長推薦了八大校長會的召集
人、嶺南大學的鄭國漢教授擔任會面的主持人。
被問及警方近日清除「佔領區」的障礙物內，會

否為對話帶來障礙時，她說：「正如行政長官所
說，我們是很有誠意對話。但對話還對話，而『佔
中』的行動是『佔中』行動，是兩碼子的事。」
林鄭月娥並重申，在香港政制發展問題上，必須

以香港基本法和全國人大常委會相關的決定為基礎
上，「不符合（香港）基本法，亦不符合全國人大
常委會的規定，是沒辦法可以接受的。但在這個基
礎上，學生代表還有一些甚麼看法，我們是很樂意
聆聽。」

學聯拒遵人大政改決定
不過，學聯副秘書長岑敖暉昨晚聲稱，學聯同意
要按香港基本法商討政制發展問題，但「不同意」
要根據全國人大常委會8月底有關香港政改問題的
決，「因為眾多市民集會，就是不滿人大的框
架。」他又稱，擔任會面主持人的鄭國漢，過往曾
表態支持國民教育及香港基本法第二十三條立法，
希望他在是次重要對話中確保不偏不倚。學聯的5
名代表包括岑敖暉，學聯秘書長周永康、常務秘書
鍾耀華、常委梁麗幗，及嶺大學生會會長羅冠聰。
另外，鄭國漢昨晚透過嶺南大學公關表示，樂意
以大學校長會召集人身份出任政府與學生代表對話
的主持人，現正與相關人士計劃細節，並期望對話
有助化解僵局。

■劉慧卿被批在鏡頭面前稱支持學生，但只久不久
到「佔中」佔領區亮相。圖為youtube片段截圖。

■林鄭月娥表示，特區政府與學聯
對話的進展「非常良好」。

記者羅繼盛 攝
■當局估計對話可於周二，即10月21日下午在香港醫學專科學院
大樓內舉行。圖為香港醫學專科學院。 資料圖片

■林鄭表示對話與「佔中」兩回事。圖為旺角示威者嚴陣以待。 記者黃偉邦 攝


